
市民家水龙头接下的自来水。 （网友供图）

居民用水问题频出，自来水公司出面解释，但居民“不买账”

我们何时才能喝上干净水？

信阳消息（首席记者韩
蕾）“信阳的自来水越来越高
大上了，以前像‘可乐’，现在
像‘红酒’；档次也越来越高
了， 以前是富含各种微量元
素， 现在直接就添加大量矿
物质。 ”近日，一则写有上述
内容的帖子在不少市民的朋
友圈内迅速流传，同时，帖子
里附上了一些市民家中自来
水情况的照片， 有的自来水
浑浊不堪， 有的自来水黑得
像“可乐”，有的自来水则充
斥着大量的杂质。

“我家住在羊山新五大
道附近， 是
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楼， 我这水黑
的，确实像‘可乐’。 ”昨日上
午， 家住羊山新区中冶尚园
小区的李女士致电本报反映
了她家自来水的情况，“刚开
始我以为只有自己一家是这
样， 但是最近浏览网页的时
候才发现， 像我家这种情况
的，不在少数。 ”

针对市民家中自来水
出现杂质以及浑浊现象，

市供水集团有限公司给出
了这样的解释： 出厂水质
没有问题， 主因是城区主
管道进各小区的各类管网

规划布局和管道口径不统
一， 长期使用的管道内壁
出现腐蚀、 氧化、 沉积物
等， 再加上部分小区入住
率较低或长期不在家，用
水量少、水循环不足，流动
性不够， 长时间滞留在小
区管道中， 对水质也有影
响。 同时，市内高层增多需
要建设二次供水设施，大
都由开发单位自行设计建
设和管理， 后期运行中管
理不善、清洗不及时等，也
会造成二次水质污染。

但是面对这样的说法，

一些市民表示很难接受。 “我
家就住
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楼，不算高吧，应该
也不需要二次供水吧， 但为
什么水就这么脏呢？ 别说做
饭了， 就是涮拖把这水也太
脏了吧。 ”李女士说道。

“我家住在市内，就在北
京路与南湖路交叉口， 算是
老小区了， 家家户户都住的
有人， 完全不存在入住率低
的问题，但水还是发黄，这样
的水怎么能喝呢？ ”市民张女
士说道，“我们小区好几户都
出现了这样的问题， 这跟供
水管网有什么关系呢？ ”

“我们交了水费，那肯
定希望一开水龙头就能用
上干净水。 自来水公司总是
在说出厂水质没问题，问题
在于供水的过程，在于管道
问题，可是供水过程中出现
的问题跟我们这些用户有
什么关系，难道这些后果应
该我们这些用户承担吗？ ”

不少市民都向记者表示，供
水公司的说法他们无法接
受，水是家家户户必不可少
的东西，水质的好坏直接影
响着人的身体健康，他们想
要的只是每天能喝上干净
的自来水，这样的要求很难
办到吗？

水是生命之源， 任何生
命每天都需要水， 离开了水
每个人都无法生存。 而作为
宜居城市的信阳，优质的水
源以及优良的空气， 更是
让每个信阳人引以为傲。

可如今， 不少市民喝的水
却让这座拥有优质水源的
城市“蒙羞”，那么，老百姓
何时才能喝上干净的水，

相关部门的解决方案能否
落到实处？ 本报也会对此
事持续关注下去。

@V1

麦兜： 这样的水，

别说信阳毛尖了， 澡我都不
敢洗。

@

夕颜的人生：开水放
一会杯底就有沉淀物， 不管
是自然压还是二次加压都有
这种情况。 这种自来水让我
们怎么喝？

@

夏橙橙：喝这样的自
来水，还不如自己打口井呢。

@

遗失的迷途： 水质
一有问题， 自来水公司就
推说管道的原因， 管道与
我们用户有“毛”关系？ 我
们付水费要的是没问题
的、干净的水。
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